
НАДЕЖДА УМИРАЕТ ПОСЛЕДНЕЙ
В предыдущем номере нашей газеты мы писали о забастовке, которую объ

явили рабочие СМУ-3 Управления строительства ЧАЭС. Недавно наш коррес
пондент опять побывал на одном из мест проведения забастовки - площадке
напротив здания УС ЧАЭС, занятой частью забастовщиков.

НИЧТО НЕ ИЗМЕНИЛОСЬ, по крайней 
мере, внешне. Те же усталые лица, люди, 
лежащие на матрацах. Правда, голодовка 
на время прекращена. Уступив просьбе де
путата Верховного Совета Украины от Иван- 
ковского избирательного округа Ивана За
харовича КИРИМОВА, рабочие на несколь
ко дней прекратили этот крайний вид про
теста после того, как депутат заверил их, 
что в ближайшие дни он лично решит этот 
неразрешимый до сих пор вопрос.

По всей видимости, даже депутату столь 
представительного органа власти это ока
залось не под силу, т.к. срок истекает, а «воз 
и ныне там». Забастовка продолжается как 
перед окнами управления, так и на рабочих 
местах. Из строителей только четверо ра
бочих - «договорников» продолжают рабо
ту. За исключением одного человека не под

держали забастовщиков работники Управ
ления СМУ-3. Они продолжают аккуратно 
трудиться.

А вот над руководством УС ЧАЭС тучи 
явно сгущаются... Если верить представи
телям забастовщиков, - в скором времени 
забастуют и другие подразделения Управ
ления. Создавшейся ситуацией заинтере
совался председатель Комиссии Верховно
го Совета Украины по борьбе с организо
ванной преступностью и коррупцией Григо
рий ОМЕЛЬЧЕНКО. Забастовщики собира
ются отправить ему для ознакомления ряд 
документов, освещающих, как они вырази
лись, «деятельность» руководства УС ЧАЭС.

Юрий АНДРЕЕВ, председатель «Союза Чер
нобыль Украины», обеспокоен положением ра
бочих - ведь среди них немало ликвидаторов. 
Он предлагает для выхода из этой ситуации 
создать комиссию на уровне Совета Минист
ров Украины, немедленно собрать коллегию 
Госкоматома для незамедлительного выделе
ния бастующим из фонда Комитета принадле
жащих им денег, и предлагает Прокуратуре 
Украины всерьез заняться расследованием фи
нансово-экономической деятельности руковод
ства УС ЧАЭС и его директора Виктора Пор- 
фирьевича БУТКОВА в частности.

Что на сегодняшний день думают забас
товщики?

Их коллективное решение непоколебимо: 
добиваться ПОЛНОЙ выплаты задолженности 
и отделения от УС ЧАЭС. Разговаривая с ними, 
я понял, что эти люди будут «лежать» до по
бедного конца. Неужели этого не понимает 
руководство Госкоматома Украины?

Конечно, масштаб того, что происходит на 
улице Советской в Чернобыле, не соизмерим с 
действиями забастовщиков-шахтеров в Доне
цке. Но серьезность того, что происходит в 
Чернобыле, абсолютно равна происходящему 
в Донецке.

Жены забастовщиков ходят по учреждени
ям в Киеве. Сами же они вынуждены пикетиро
вать здание Управления строительства ЧАЭС в 
Чернобыле. Никакой реальной помощи, кроме 
как от Объединенного комитета профсоюзов 
организаций, входивших ранее в НПО «При
пять», они не получили до сих пор. Но и по
мощь, которую оказал Объединенный комитет, 
нельзя недооценивать. 396 миллионов проф
союзных денег, выделенных в помощь семьям 
бастующих, оказали не столько финансовую, 
сколько моральную поддержку, за которую они 
выражают через нашу газету большую призна
тельность. А как же «родное» руководство?

Руководство УС ЧАЭС и СМУ-3, завидев 
людей с телекамерой, - наших коллег из аген
тства «Чернобыльинтеринформ» - немедленно 
ретировались, не пожелав давать свои коммен

тарии. Сказать им, конечно же, 
пока нечего. А рабочие продол
жают забастовку...

Положение их отчаянное, и 
тем более внушает уважение то, 

как они держатся. Владимир Витюк не был в 
отпуске 8(!) лет. Собирался отдохнуть хоть в 
этом году. Теперь он «отдыхает» в импровизи
рованном лагере забастовщиков, куда ему 
выписала «путевку» родная администрация.

У Виталия Максименко двое детей, ожи
дает в скором времени появления на свет 
третьего. Он единственный кормилец в 
семье, и скорее умрет голодной смертью, 
но без своих денег отсюда не поедет.

Ежели «наверху» кто-то думает, что как- 
нибудь все это утрясется, то пусть не тешит 
себя этой надеждой. Я понимаю, что не все 
так просто в сложившейся ситуации, и есть 
определенные трудности. Но люди есть люди, 
и наплевательское к ним отношение - самое 
тяжелое впечатление от сложившейся ситуа
ции. Им нужны сегодня, сейчас не обещания, а 
реальные деньги.

Как мне сказали забастовщики, в случае 
очередных обещаний часть из их опять объ
явит голодовку , и в самой жесткой форме -

«всухую». Решительность этих людей лично у 
меня не вызвала ни малейшего сомнения - так 
оно и будет. Чем на этот раз закончится голо
довка - покажет время. Но ответственность за 
ее последствия будут нести те, кто сейчас тя
нет время или проявляет свое бездушие.

*  *  *

Утром 10 июля стало известно, что 
депутат Иван Захарович Киримов «до
шел» до самого  Президента Украины 
Леонида Даниловича Кучмы. Для нача
ла, в виде аванса, в счет погашения до 
лга рабочим, выделено около шести мил
лиардов карбованцев. Правда, так до кон
ца и не ясно, кем именно - Президентом 
или Госкоматомом. Но и то, что есть ре
альная надежда, уже отрадно.

Алексей ЧЕРНОВ.


